

Notice biographique de René Steichen

Copyright: (c) CVCE.EU by UNI.LU

Tous droits de reproduction, de communication au public, d'adaptation, de distribution ou de rediffusion, via Internet, un réseau interne ou tout autre moyen, strictement réservés pour tous pays.
Consultez l'avertissement juridique et les conditions d'utilisation du site.

URL: http://www.cvce.eu/obj/notice_biographique_de_rene_steichen-fr-566424c3-f509-416c-b7f4-c7d3e9fe1ebb.html



Date de dernière mise à jour: 07/07/2016

René Steichen

Président du conseil d'administration de la Société Européenne des Satellites (SES) ASTRA S.A.

Né le 27 novembre 1942 à Diekirch.

Études et formation

- Études primaires et secondaires à Luxembourg;
- Maîtrise de droit à l'Université d'Aix-en-Provence et de Paris;
- Doctorat à l'Institut d'Études Politiques de Paris;
- Avocat au barreau de Luxembourg.

Fonctions gouvernementales et européennes

- Secrétaire d'État à l'Agriculture, à la Viticulture et au Développement rural (1984-1989) dans le gouvernement Santer-Poos I;
- Ministre de l'Agriculture, de la Viticulture et du Développement rural et ministre-délégué aux Affaires culturelles et à la recherche scientifique (1989-1992) dans le gouvernement Santer-Poos II;
- De 1992 à 1995, membre luxembourgeois de la Commission européenne (présidée par Jacques Delors), en charge de l'Agriculture et du Développement rural. Il quitte la Commission en 1995 et est remplacé par le nouveau représentant luxembourgeois Jacques Santer, nouveau président. L'autrichien Franz Fischler sera en charge des dossiers de l'agriculture.

Fonctions politiques

- Membre du CSV;
- Bourgmestre de la ville de Diekirch (1974-1984);
- Député à la Chambre des députés (1984-1989).

Fonctions actuelles

- 1995-1996: Directeur de la Société Européenne des Satellites (SES) ASTRA S.A.
- Depuis le 15 avril 1996, président du conseil d'administration de SES ASTRA S.A., SES WORLD SKIES et SES ASTRA Services Europe.
Créé au Luxembourg en 1985 et installé à Betzdorf, SES ASTRA est le plus grand groupe satellitaire mondial et le premier en Europe.

René STEICHEN et l'Europe

- René Steichen a été commissaire européen, en charge de l'agriculture et du développement rural (1992-1995), en pleine réforme de la politique agricole commune (PAC)(1992). Celle-ci s'articulait autour de la réorientation de la politique de soutien, du rapprochement des prix garantis du niveau des cours mondiaux et de la première orientation vers une politique de l'environnement avec l'instauration de mesures agro-environnementales en cofinancement avec les États membres. Au plan international s'amorça, au cours de la même période, une certaine articulation de la PAC avec les normes de l'Organisation mondiale du commerce (OMC).

René STEICHEN et Pierre WERNER

- René Steichen fut proche de Pierre Werner, surtout quand le CSV était dans l'opposition (1974-1979) et quand Pierre Werner fut président du groupe parlementaire CSV à la Chambre des députés.

- En 1993, en tant que ministre délégué aux Affaires culturelles et à la Recherche scientifique, René Steichen instaure le «Prix Pierre Werner», décerné tous les deux ans par le Cercle Artistique du Luxembourg en alternance avec le «Prix Raville», pour «honorer l'action de Monsieur Werner en tant que ministre des Affaires culturelles durant les périodes du 19 septembre 1972 au 15 juin 1974 et du 16 juillet 1979 au 20 juillet 1984».

- René Steichen est détenteur de la médaille Robert Schuman du Parlement européen (1994). Pierre Werner, à qui fut également décernée cette distinction, fit partie du comité de propositions et appuya cette candidature.

- L'idée de la création de la SES au Luxembourg appartient à Pierre Werner, qui mit tout en œuvre pour sa concrétisation. Il présida son conseil d'administration (1989-1996) et devint ensuite son président d'honneur (1996-2002). C'est Pierre Werner qui a appelé René Steichen à rejoindre la SES après son retrait de la scène européenne. René Steichen a d'ailleurs succédé à Pierre Werner à la tête de cette société, devenue le premier distributeur satellitaire mondial. À l'époque, les relations entre les deux hommes se sont resserrées, permettant l'aboutissement de quelques projets d'envergure mondiale, consolidant ainsi la position du Luxembourg dans le domaine des satellites terrestres.